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Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e dez realizou-se a Centésima Vigésima Sétima 4 

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente – CONSEMA, situado à Rua Carlos 5 

Chagas, nº 55 – 11
o
 andar – sala 1108, Porto Alegre, com o início às quatorze horas e trinta minutos, 6 

com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Giancarlo Tusi Pinto, Representante da Secretária 7 

do Meio Ambiente; Sr. Luiz Augusto Petry, Representante da Secretária da Agricultura, Pecuária, 8 

Pesca e Abastecimento; Sr. José Wagner M. Kachler, Representante de Infra-Estrutura e Logística;  9 

Aloísio Sirangelo Braun, Representante da Secretaria de Ciência e Tecnologia; Sr. Carlos Boa Nova 10 

Andrade, Representante do SEDAI; Sra. Bernardete Longhi de Castro, Representante da 11 

Secretaria de Obras Públicas e Saneamento; Sr. Luciano Delfini Alencastro, Representante da 12 

Secretaria de Planejamento e Gestão – SEPLAG; Sr. Humberto da Rocha Romano, Representante 13 

da Secretaria de Segurança Pública; Sr. Paulo Brack,  Representante Titular do Ingá; Sr. Flávio 14 

Lewgoy, Representante Titular da AGAPAN; Sra. Lisiane Becker e Sra. Káthia Maria 15 

Vasconcellos Monteiro, Representantes Titular e Suplente da Mira-Serra; Sr. Darci Bernech 16 

Campani, Representante Titular da Instituição Universitária Pública; Sr. Adilson Carlos Metz, 17 

Representante Titular da FETAG;  Sr. Tiago José Pereira Neto, Representante da FIERGS; Sr. Luiz 18 

Antônio B. Germano da Silva, Representante Suplente da Sociedade de Engenharia do RS; Sr. 19 

Valtemir Goldmeier, Representante Titular da FAMURS; Sr. Maurício Colombo, Representante 20 

Titular dos Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. João Paulo Steigleder, Representante Titular do 21 

DEFAP - Corpo Técnico; Sr. Mauro Gomes de Moura, Representante da FEPAM. Participaram 22 

também da reunião, como convidados: Niro Afonso Pieper – SEMA/SIGA; Kátia Helena Lipp 23 

Nissinen – FEPAM; Jeferson Rezende Madalena – Município de Mariana Pimentel; Jason Pinheiro - 24 

Município de Mariana Pimentel; Marcelo Pellat - Município de Mariana Pimentel; Gisela Maria de 25 

Souza – Meio Ambiente de Campo Bom; Luciano Rabello – Rio do Sul, Marcos – Município de São 26 

Sebastião do Caí; José Taunay F. Coelho – SMAM - Alvorada; Augusto Cruz de Azambuja – SMAM 27 

- Alvorada; Maurício H. C. de Oliveira – SMAM - Alvorada; Edoardo Paskulin – ANAMA; Liliane 28 

A. Cafruni – SERGS. Pauta: 1. Aprovação da Ata da 126ª Reunião ordinária; 2. Comunicações; 29 

3. Apresentação do pedido de vista da Qualificação de Municípios; 4. Qualificação de 30 

Municípios; 5. Apresentação do pedido de vista da proposta de alteração e ampliação da 31 

Resolução 102 do CONSEMA - Processo 4300.0500.082.; 6. Assuntos Gerais. Os trabalhos foram 32 

abertos pelo Sr. Giancarlo Tusi Pinto– Representante da Secretaria do Meio Ambiente, e secretariados 33 

pela Sra. Andréa Neves – Secretária Executiva da SEMA. Senhor Presidente (Giancarlo Tusi 34 

Pinto): Boa-tarde Senhoras e Senhores Conselheiros. Sejam bem-vindos à 127ª Reunião Ordinária do 35 

nosso Conselho. Tendo quorum regimental, vamos já entrar em nossa abertura. Temos o nosso 36 

primeiro item, aprovação da Ata da reunião passada. 1. Aprovação da Ata da 126ª Reunião 37 

ordinária. Senhor Presidente (Giancarlo Tusi Pinto): Eu solicito, de pronto, a dispensa da leitura 38 

da Ata com base no artigo 28, parágrafo 4º. Algum Conselheiro querendo se manifestar quanto à 39 

dispensa da leitura da Ata? Então, colocamos em votação o teor da Ata da reunião passada, a 126ª. Os 40 

Conselheiros que são favoráveis, por favor, manifestem-se. (18 Conselheiros a favor, nenhum 41 

Conselheiro contrário; nenhuma abstenção.) Aprovada. Senhor Presidente (Giancarlo Tusi 42 

Pinto): Então, está aprovada, por unanimidade a Ata da reunião do mês de fevereiro. Item 2 da nossa 43 

pauta. 2.  Comunicações. Senhor Presidente (Giancarlo Tusi Pinto): Primeira comunicação, 44 

justificativa do Senhor Carlos Alberto Nova Andrade e seu Suplente, representante da SEDAI: Não 45 

poderão se fazer presentes na reunião abaixo citada tendo em vista compromissos assumidos pelo 46 

Titular e a Suplente estará de férias no período e. Segunda comunicação, indicação da Secretaria de 47 

Segurança Pública será representado pelo Sr. Humberto da Rocha Romano. Terceira comunicação, 48 

FIERGS indicando que será representado por Sr. Tiago José Pereira Neto. Quarta comunicação: 49 

Secretaria de Obras Públicas indicando para representar a Sra. Bernardete Longhi de Castro. Quinta 50 

comunicação: justificativa do Senhor Ivo Lessa, a impossibilidade de comparecimento do 51 

representante da FARSUL na reunião de hoje, devido a compromisso em Seminário Final da CNA do 52 

programa do setor rural. Eram essas as Comunicações. Entrando na nossa pauta, Item 3. 3. 53 

Apresentação do pedido de vista da Qualificação de Municípios. Senhor Presidente (Giancarlo 54 

Tusi Pinto): Nós tivemos dois pedidos de vista com os Municípios: Campo Bom e São Francisco de 55 

Paula. Iniciamos os pareceres do Município de Campo Bom. Por favor, Sra. Lisiane Becker: 56 
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Apresentando seu parecer com sugestões: melhoria nas espécies de fauna, melhoria na 57 

representatividade no conselho do meio ambiente do município, deixar mais claro o Projeto Peixe 58 

Dourado, pois não é só deste município e sim uma parceria com outros municípios. O Sr. Presidente 59 

(Giancarlo Tusi Pinto): Não havendo mais apresentações Então, entra em regime de votação. Quem 60 

é favorável à qualificação do município de Campo Bom ao licenciamento das atividades de impacto 61 

local se manifestem. (16 Conselheiros a favor, três Conselheiro contrário; nenhuma abstenção.) 62 

Aprovada. Presidente agradece a presença da Sra. Gisela de Souza, coordenadora do Meio Ambiente 63 

do município. Próximo Município São Francisco de Paula. Com a palavra Sra. Lisiane Becker, 64 

apresentando seu parecer, logo faz suas sugestões: equipe técnica mais qualificada e fortalecida, falta 65 

quadro de funcionário concursado na área ambiental, aumento das horas da consultoria, finaliza 66 

fazendo um apelo para que o conselho seja mais rigoroso com a Resolução. Passa a palavra para o Sr. 67 

Paulo Brack: inicia lendo seu parecer, apresentando sugestões. Após debates entre conselheiros. Sra. 68 

Lisiane Becker lamenta não haver representatividade do município de Campo Bom e entrega para a 69 

Secretaria do Conselho três livros para ser entregue aos representantes destes dois municípios. 70 

Continuou o debate entre os conselheiros. Sr. Paulo Becker: informa não ter condições de este 71 

município ser aprovado com uma carga horária como esta de 40 horas. Sr. Valtemir Goldmeier, 72 

sugere que encaminhe uma recomendação que o município seja qualificado e que nesta recomendação 73 

que tenha uma equipe técnica com no mínimo 40 horas semanais de trabalho. O Sr. Presidente 74 

(Giancarlo Tusi Pinto): Não havendo mais apresentações. Então, entra em regime de votação com 75 

uma pendência que o município em seis meses comprove perante a este conselho a contratação de 76 

equipe técnica que seja compatível as tarefas assumidas pelo município. Quem é favorável à 77 

qualificação do município de São Francisco de Paula ao licenciamento das atividades de impacto local 78 

se manifestem. (18 dezoito Conselheiros a favor, um Conselheiro contrário; nenhuma abstenção.) 79 

Aprovada. Passando assim para o quarto ponto da pauta, item 4. 4. Qualificação dos Municípios: O 80 

Sr. Presidente (Giancarlo Tusi Pinto): Propõe a este conselho com base em Resolução já aprovada 81 

por nós mesmos, que os municípios de Alvorada, Cruzaltense, São Miguel das Missões e São José do 82 

Inhacorá, que foram aprovados por unanimidade na CT, sejam votados em bloco. Município de 83 

Cruzaltense tem o pedido de vista da Sra. Lisiane Becker, da Mira-Serra, e pedido de vista do Ingá 84 

para o Município de Alvorada. Agora São Miguel das Missões e São José do Inhacorá, aprovados por 85 

unanimidade pela CT. Sra. Lisiane Becker: justifico o meu pedido de vista, pois não se encontrava 86 

presente nesta reunião da CT. Então, entra em regime de votação. Quem é favorável à qualificação 87 

dos municípios de São Miguel das Missões e São José do Inhacorá ao licenciamento das atividades de 88 

impacto local se manifestem. (16 dezesseis Conselheiros a favor, nenhuma Conselheiro contrário; 89 

três abstenções) Aprovada. Seguindo qualificação dos municípios: Município de Mariana Pimentel. 90 

Sra. Kátia Helena Lipp Nissinen, leu o parecer deste município. Não havendo manifestações, entra 91 

em regime de votação. Quem é favorável à qualificação do município de Mariana Pimentel ao 92 

licenciamento das atividades de impacto local se manifestem. (15 quinze Conselheiros a favor, dois 93 

Conselheiros contrário; duas abstenções.) Aprovada. Seguindo qualificação dos municípios: 94 

Município de Campinas do Sul. Sra. Kátia Helena Lipp Nissinen, fez a Leitura do parecer. Sr. 95 

Valtemir Goldmeier: Solicito que seja retirado das recomendações o plano de saneamento (dentro 96 

do plano ambiental) e a criação de um Projeto para tratamento de pilhas e baterias, faço o apelo 97 

para que o relatório seja mais precisos e claros, pois o programa de pilhas e baterias não é de 98 

competência do município e sim das empresas competentes. Sra. Kátia informa que não irá retirar das 99 

recomendações o Projeto para tratamento de pilhas e baterias. Sr. Mauro Gomes de Moura: As 100 

ações têm que vir mais redondos para cá, ou os municípios estão capacitados para ser habilitado ou 101 

se a Câmara tem alguma sugestão que vá em anexo no parecer para que o município melhore sua 102 

gestão ou não venha para cá, faço minha as palavras do Sr. Valtemir, só gostaria de entender uma 103 

coisa o que significa “deve contratar pessoal qualificado”, pois não tem? Então não podemos 104 

aprovar. Sra. Kátia Helena Lipp Nissinen: Pelo que me recordo não tem em numero suficiente e 105 

tipo profissional necessário, ele apresentou só que pelas características do município não tem 106 

suficiente. Após alguns debates, entra em regime de votação. Quem é favorável à qualificação do 107 

município de Campinas do Sul ao licenciamento das atividades de impacto local se manifestem. (10 108 

dez Conselheiros a favor, cinco Conselheiros contrários; quatro abstenções.) Aprovada. Próxima 109 

qualificação de município, São Sebastião do Caí. Sr. Niro Afonso Pieper, apresenta o parecer deste 110 

município. Sr. Paulo Brack, pede vista no processo de qualificação do município de São Sebastião do 111 
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Caí. Próximo item da pauta que já estava em discussão em pedido de vista na última reunião. Item5. 112 

5. Apresentação do pedido de vista da proposta de alteração e ampliação da Resolução 102 do 113 

CONSEMA - Processo 4300.0500.082. Senhor Presidente (Giancarlo Tusi Pinto): Solicita que se 114 

reinicie no item da minuta em que havíamos parado na última reunião no licenciamento da 115 

Silvicultura, pois já havia sido aprovada, a ratificação quanto a aprovação do Licenciamento Total de 116 

Criação de Aves de corte, cod. 112,11, para os municípios e Criação de Suínos- Terminação, 117 

cod.114,24, passando a competência Municipal para mil animais, o que foi ratificado por unanimidade 118 

pelo Conselho. A seguir foi apresentado pelo Senhor Presidente (Giancarlo Tusi Pinto):duas 119 

propostas referentes ao licenciamento da Silvicultura, a primeira ao pedido de vista da ONG Mira-120 

Serra, que a matéria seja encaminhada para a Câmara Técnica Permanente de Biodiversidade e 121 

Política Florestal. A segunda, de deliberação da proposta original incluindo-se um parágrafo de que, 122 

frente à aprovação do ZAS, os municípios deveriam consultar a FEPAM quando do licenciamento. 123 

Após algumas manifestações a primeira proposta, de encaminhamento a CTP de Biodiversidade, que 124 

foi aprovada por (11 Conselheiros a favor, seis Conselheiros contrários, uma abstenção), assim 125 

restou prejudicada a segunda proposta. Item6. 6  Assuntos Gerais. Senhor Presidente (Giancarlo 126 

Tusi Pinto): Apresentou Resolução do CONAMA que trata dos parâmetros e espécies identificadoras 127 

para definição, dos estágios sucessionais dos Campos de Altitudes do Bioma Mata Atlântica, onde 128 

ficou decidido que os Estados através dos Conselhos normatizariam a aplicação da referida 129 

Resolução. Sr. Darci Bernech Campani: Comentou a necessidade de um maior rigorismo quanto a 130 

presença de diversas entidades no Conselho, frente as reiteradas ausências. Sr. Luiz Antônio B. 131 

Germano da Silva: Ratificou manifestação do Sr. Mauro Gomes de Moura, de que os processos de 132 

licenciamento venham melhor instruídos para deliberação do CONSEMA. Sra. Káthia Maria 133 

Vasconcellos Monteiro: Solicitou que na próxima reunião fosse convidada a representação da 134 

Secretaria de Biodiversidade do MMA, para apresentar proposta de criação do Refugio da vida 135 

Silvestre do Rio Pelotas, comprometendo-se a fazer o contato e encaminhar à Secretaria deste 136 

conselho. Sr. Paulo Becker: Ratificou o pedido de acompanhamento do Conselho dos licenciamentos 137 

de loteamentos emitidos no litoral, alegando que estes estariam acabando com a restinga da Mata 138 

Atlântica no litoral. Senhor Presidente (Giancarlo Tusi Pinto): leu o OF. 70/046/2010 GAB/IRGA. 139 

Agradeço a presença de todos aqui presentes. (Encerram-se os trabalhos às 17h15min) 140 


